

## 大きく成長した千代田小学校の子どもたち

校長 須藤 敏之

寒波が到来した2月の寒さが嘘のように和らぎ、春が感じられる季節となりました。令和6年度も残り1か月となりました。1～5年生は進級に、6年生は卒業に向けて意欲的に取り組んでいます。

さて、令和6年度はコロナ禍が明け、久しぶりに1年を通して通常の教育活動が実施でき、子どもたちはたくさんの学習や活動、行事等に取り組む中で大きく成長してきました。

9月の運動会では、スローガン「仲間を思い 団結 応援 運動会」のもと、子どもたちが工夫した団体競技や表現、全員での全校競技などに熱心に取り組みました。低・中・高学年の表現は2つの学年が一つにまとまり素晴らしい演技を見せてくれました。特に、高学年による「YOSAKOIソーラン～我・和・輪～」は、5・6年生全員の心が一体となった演技は圧巻で、そのひたむきで一生懸命な姿に、多くの方々が涙されていたのをよく覚えています。

11月の音楽会では、スローガン「届けよう みんなで奏でるハーモニー」を掲げ、子どもたちは学年と自分が立てた目標に向かって、それぞれが担当する楽器や歌の演奏に懸命に取り組みました。そして、本番で皆の心を合わせて一丸となって素敵な合唱や合奏を発表することができ、達成感を味わうことができたようです。アンケートでは、3組の演奏への賞賛が最も多く寄せられました。

2月には、研究発表会や6年生を送る会がありました。研究発表会では、区内外から約150名のお客様が来校され、研究テーマ「自分の考えをもち、学びの可能性を広げる児童の育成」を目指して積み重ねてきた成果を見せる公開授業と、2年間の研究の発表を行いました。7学級で実施した研究授業では、子どもたちの生き生きと学ぶ姿がとても印象的でした。発表会では、これまでの成果と課題について、2年間お世話になった大妻女子大学教授の矢野博之先生によるご講演と温かい激励を幾重にもいただきました。6年生を送る会では、1年生から5年生までの各学年の子どもたちがこの1年間、千代田小学校のリーダーとして活躍してきた憧れの6年生に、合唱や合奏、応援メッセージやエールを贈るなど、それぞれ工夫した出し物を行って感謝の気持ちを伝えました。特に5年生は、次代のリーダーとして決意が漲る姿を見せてくれました。下級生たちの熱い思いが伝わったからでしょう。6年生も、共に過ごした日々を寿ぐかのように三味線や鼓笛隊、YOSAKOIソーラン、寸劇などを返礼として精一杯演じてくれました。体育館中に大喝采が響き渡り、1～5年生と6年生が互いに励まし認め合う温かい姿は、あまりにも美しい光景に映りました。

他にも様々な校外学習や行事等がありましたが、子どもたちは熱心な教員と共にそれらにまっすぐ素直に取り組み、一つずつ壁を乗り越えながら大きく成長してきました。

この1年間の保護者や地域の皆様方のご理解と温かくも力強いご支援に心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

## 3月の目標

生活	一年間を振り返り、進級の自覚をもとう
保健	健康生活の反省をしよう
給食	食事について振り返ろう

## < 3 月 行 事 予 定 >

1	土	☆
2	日	
3	月	全校朝会
4	火	
5	水	謝恩会（6年）
6	木	委員会活動
7	金	保護者会（全 14:00 学年 14:20）
8	土	☆
9	日	
10	月	全校朝会 安全指導日
11	火	お別れ遠足（3組）
12	水	
13	木	なわ跳び（1～4年） クラブ活動
14	金	外国語校外学習（6年）
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会
18	火	
19	水	卒業式予行練習
20	木	春分の日
21	金	お別れの会 給食終了 大掃除
22	土	
23	日	
24	月	修了式
25	火	卒業式
26	水	春季休業日始
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

※3月の避難訓練は、予告なしで行います。

☆校庭開放

## 未来に向かって

6年担任

2月28日（金）は6年生を送る会がありました。これまで、毎年6年生を送ることは、経験してきましたが、送られる側になるのは初めてのことです。1～5年生が自分たちのために出し物を考え、一生懸命に練習し披露してくれる姿を見て、照れくさそうでもあり、嬉しそうでもありました。6年生は、1年間自分たちについてきてくれた1～5年生には感謝の気持ちを伝えようと総合で学習した三味線と鼓笛の演奏、ダンスを披露しました。自分たちで台本を考えたり、合奏の練習をしたりしてみんなに喜んでもらえるようにこの日まで努力してきました。下級生がキラキラとした目で6年生を見つめる様子は、担任が見ていても胸が熱くなる瞬間でした。

今まで、最高学年として委員会活動やクラブ活動、たてわり班活動と下級生のことを思い、準備をしたり、活動を進めたりしてきました。準備は大変でも、活動を終わるとほっとしたような表情や達成感を味わえたような様子が多くみられました。誰かのために真剣に取り組む姿は本当に素敵でした。

千代田小学校で過ごした6年間。それぞれに思いをもって過ごしてきたと思います。残すところ、あと1か月。小学校生活を振り返った時に、思わず笑みがこぼれ、その先もがんばろうと思えるような毎日を送れるよう、サポートしていきたいと思います。

## もうすぐ 2年生

1年担任

ピカピカのランドセルを背負い、期待と少しの不安を胸に登校した入学式から、まもなく1年が経とうとしています。

1学期はたくさんのお兄さんお姉さんに教えてもらいました。2年生には学校の中を案内してもらい、6年生には朝の支度や掃除の仕方をやさしく教えてもらいました。たてわり班活動では、3年生から5年生にも優しくしてもらい、大喜びで教室に戻ってきました。

2学期、3学期は様々な行事に参加しました。運動会や音楽会、生活科見学に千代田小の一員として参加し、その経験を自信につなげました。2月14日と25日に行われたなかよし会では、幼稚園の年長のお友だちを招待し、教室の席に案内したり一緒に遊んだりしました。今まで上級生からしてもらったことを思い出しながら、やさしく親切に接する1年生の姿に、この一年間の大きな成長を感じました。保護者の皆様、地域の皆様にも大変お世話になりました。ありがとうございました。これからも温かい応援をよろしくお願いいたします。

もうすぐ2年生。4月にはお兄さんお姉さんになって新しい1年生を迎えます。